

Actualidad



“En la medida que sean candidaturas competitivas y no busquen un posicionamiento político personal para otras elecciones o fortalecer su figura política”.

ANDRÉS LONGTON, diputado



LOS GRUPOS DE RESCATE PERNOCTARON EN EL CERRO PARA TENER MÁS HORAS DE BÚSQUEDA. SIN EMBARGO, DEBIDO AL CLIMA, DEBIERON SUSPENDER LOS TRABAJOS, LOS QUE SE RETOMARÁN ENTRE LUNES Y MARTES.

Planifican nuevos puntos de interés para búsqueda de joven desaparecido

EXTRAVÍO. GOPE, Especialistas en Montaña y Frontera de Tenencia Las Trancas y PARME del Ejército buscan a Francisco Cisternas. Trabajos se retomarían entre lunes y martes.

Vivan Beñaldo
 cronica@cronicachillan.cl

Diversos equipos de trabajos especializados y equipamiento tecnológico se han dispuesto para la búsqueda de Francisco Javier Cisternas, un joven estudiante de Ecoturismo, a quien se le perdió el rastro el 31 de julio mientras descendía el Cerro Pirigallo junto a un amigo en la zona de Nevados de Chillán. En estos últimos días de búsqueda, que ya suman 11 desde la desaparición, equipos GOPE, Especialistas en Montaña y Frontera de Tenencia Las Trancas y PARME del Ejército pernoctaron en el cerro con el objetivo de aumentar las horas de trabajo en la zona de interés.

El mayor de Carabineros, Diego Mora, detalló que la búsqueda sucedió a 2.500 de altura,

donde se desplegaron equipo GOPE que se acercaron hasta el sector Aguas Calientes, y complementaron el equipo de Ejército (PARME) de la zona Ñuble. Asimismo, tenemos desplegados dos drones, para la búsqueda con cámaras térmicas y la llegada del helicóptero de la zona del Biobío, para apoyar las jornadas de búsqueda”.

Detalló que el 31 de julio, personal de GOPE Ñuble, GOPE Maule y de la Tenencia Las Trancas efectuaron una primera incursión infructuosa por las condiciones climáticas adversas. Posteriormente, el 4 de agosto se intentó nuevamente efectuar un despliegue de personal, sufriendo las patrullas de rescate, lo cual fue desalentador nuevamente por las condiciones meteorológicas. “En una tercera incursión, el 7 de agosto, se pudo desplegar personal al sector

Aguas Calientes, acampando en la zona y efectuando distintas diligencias de búsqueda. Realizando una excavación de aproximadamente 6 metros en un punto de interés que se mantenía a raíz de una mancha de calor detectada por drones, pero sin resultados positivos”. Por un nuevo sistema frontal, personal debió volver a la tenencia de Las Trancas a analizar lo realizado y “determinar nuevos puntos de interés y planificar un nuevo despliegue cuando las condiciones del clima así lo permitan”, añadió Mora.

En efecto, la búsqueda se retomará entre este lunes y martes, según indicó el delegado presidencial, Rodrigo García, luego que entre miércoles y viernes estuviera activa. “Este sábado no se pudo retomar la búsqueda por las malas condiciones climáticas en Las Trancas.

La búsqueda se retomará el lunes en la tarde o martes en la mañana. Esperamos que existan las condiciones”, dijo.

JORNADAS DE BÚSQUEDA

Los expertos rescatistas, iniciaron las operaciones de rescate previa planificación del área de interés determinada por el último avistamiento de Francisco, en Cerro Pirigallo, por el área de descenso del sector Aguas Calientes, donde su compañero lo habría perdido de vista.

“Los equipos y sus medios se desplazaron a la zona de interés y ejecutaron sus primeras acciones en el lugar, pero lamentablemente debieron suspender la búsqueda debido al inicio de fuertes ráfagas de viento que impidieron el desplazamiento del helicóptero y que disminuyen la visibilidad para los equipos en el terreno”, expli-

có el Prefecto de Servicio en Ñuble, Teniente Coronel José Luis Villegas Orlas.

Para la búsqueda, los equipos de emergencia iniciaron el despliegue apoyado por las motos de nieve solicitadas a través de Senapred, con un helicóptero de Carabineros de Concepción que transportaba a rescatistas y un paramédico, y los drones de la Brigada de Televisión de la Delegación Presidencial, para ejecutar monitoreo aéreo.

FISCALÍA

En tanto, la investigación está a cargo de la fiscal Nadia Espinoza Caro, quien se encuentra a cargo de las diligencias investigativas para ubicar a Francisco Javier Cisternas Ramírez, de 32 años, por quien el domingo 31 de julio se presentó una denuncia por presunta desgracia en la tenencia de Carabineros de Las

Trancas. Lo anterior, luego de que un amigo reportara que la persona desaparecida se había extraviado en el sendero Aguas Calientes, mientras descendían del cerro Pirigallo, en el sector de Las Termas de Chillán.

Entre los antecedentes que se entregaron en aquella oportunidad, da cuenta que cerca de las 10 horas iniciaron el descenso del citado cerro, momento en el cual producto de viento blanco perdieron visibilidad uno del otro. El amigo de Francisco Javier Cisternas llegó hasta el hotel Nevados de Chillán, desde donde alertó telefónicamente a Carabineros de la situación.

La Unidad de Atención a Víctimas y Testigos de la Fiscalía Regional está brindando apoyo a la familia de Francisco Javier Cisternas, quien vive en Valparaíso y es estudiante de educación superior. es